

## La vanguardia se sacrifica por la retaguardia. La retaguardia debe responder para que nada falte al glorioso Ejército del Pueblo.

### EDITORIAL

#### Así son nuestros hermanos del Frente.

Venimos haciendo una campaña que consideramos fundamental para tratar que la relación de la vanguardia con la retaguardia sea más sólida, más efectiva, bajo el signo del Frente Popular.

Nuestros esfuerzos y los de todos los camaradas que han comprendido la justeza de nuestra posición y que trabajan en el mismo sentido se están viendo coronados por el éxito.

Hoy, tenemos que señalar un hecho. Un hecho que demuestra hasta qué punto llega la comprensión de nuestro, mil veces, glorioso Ejército; la capacitación política de nuestros obreros, campesinos e intelectuales en armas.

Nuestros combatientes de la 54 Brigada Mixta: anarquistas, socialistas, comunistas, republicanos y sin partido, animados de un amplio sentido unitario y humano, que es la más hermosa realidad que impera en las trincheras, digno de los hijos del pueblo, ha enviado a la retaguardia de Almería 24.411 pesetas, correspondientes a un día de haber de toda la Brigada y la equivalencia, en víveres, un día de suministro, que, transportado en tres camiones, llegaron ayer a nuestra ciudad.

Nosotros, orgullosos de nuestros combatientes, sangre de nuestra sangre, sangre rebelde ante la tiranía, no podemos menos que resaltar el hecho sublime de los héroes que, no conformes con dar sus vidas por una humanidad más justa, se privan de una parte de su alimento, que ha de servir para que los niños y las mujeres de los combatientes de la retaguardia, puedan valiar, en parte, las necesidades a que la guerra les somete.

Y, porque conocemos a los bravos defensores de nuestras libertades, sabemos que este rasgo ha de repetirse.

Por eso llamamos la atención a nuestra retaguardia, para señalarle el espíritu de abnegación de nuestros soldados; del Ejército del Pueblo.

En noble estímulo, el gesto de

nuestros combatientes ha de llevarnos a una lógica contrapartida. Esta, la hemos de conseguir sacando a la tierra el máximo de sus productos; laborando en el taller la mayor cantidad y arrancando a la industria todo lo que necesite nuestro Ejército.

¡Soldados de la Retaguardia!  
¡Que el gesto digno y humano, de abnegación sublime de nuestros combatientes, no caiga en el vacío!

¡Pensad en los que dan su haber, su alimento, su vida ¡todo! por vuestros hijos!

Seamos dignos de nuestra vanguardia.

¡Máximo de producción para que nada falte al Ejército del Pueblo!  
Y, siguiendo el ejemplo de los que todo lo dan por nosotros:  
¡UNIDAD!

El Comité Provincial del Partido Comunista, al tener conocimiento del rasgo que la 54 Brigada Mixta ha llevado a cabo, rasgo que demuestra la comprensión y la capacidad de nuestros heroicos combatientes, que conociendo el problema de abastecimientos planteado en nuestra retaguardia, envía a esta un día de haber y otro de abastecimiento, con un espíritu de sacrificio que nuestra retaguardia sabrá reconocer y compensar, saluda emocionado a esta Brigada

### PARTE DE GUERRA

El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional a las veintitrés horas de anoche, dice así:

#### Ejército de Tierra

Levante.—Hoy ha continuado el combate en los sectores de Zingra y Celadas, conservando, las

#### De la "Gaceta"

Barcelona, 28.—La "Gaceta" de la República, publica las siguientes disposiciones:

Justicia.—Nombrando magistrado suplente del Tribunal de Alta Traición al que lo fué en Cuenca don Miguel de Mora Requejo.

Defensa Nacional.—Circular para conceder la Placa de Madrid, al Mayor de Caballería, don Manuel Fontela Uroz.

Instrucción Pública.—Imponiendo una multa de 10.000 pesetas al farmacéutico don Manuel Rodríguez Barrón.

Disponiendo se organicen equipos sanitarios, compuestos por unidades médico-rurales, para la asistencia médica y sanitaria de las zonas del campo.

Trabajo.—Nombrando presidente del Consejo de Trabajo a don Miguel Santaló y a D. Antonio Fabra Rivas y don Manuel Altamira Mezquita, para que asistan al Consejo de la Oficina Internacional del Trabajo.—Febus.

que habrá de servir de ejemplo a las demás y de estímulo para nuestros combatientes de la producción.

¡TRABAJADORES DE RETAGUARDIA!  
¡HEMOS DE SER DIGNOS DE NUESTROS DOBLEMENTE ABNEGADOS COMBATIENTES!

¡COMBATIENTES DE LA 54 BRIGADA MIXTA!  
¡SALUD!  
Por el Comité Provincial.—El S. General, Juan García Maaturana.—El S. de Organización, Angel Rocillo.

fuerzas leales, la iniciativa de las operaciones.

Extremadura.—Se han rectificado, a vanguardia, nuestras líneas por el sector de Villanueva de la Serena -Badajoz.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

#### Una acertada medida sobre Transportes

Barcelona, 28.—La Dirección General de Transportes ha ordenado a los propietarios o usufructuarios de coches de turismo, y a los que ejercen el control, como responsables en fábricas y empresas, la necesidad de restringir el innecesario de los coches, ya que a causa de las exigencias de estos momentos de guerra, se necesita aprovechar el material, y evitar

que los vehículos estén estacionados ante cafés y restaurantes, que no son servicios urgentes.

Todos los "autos" que se encuentren situados ante las puertas de cafés, teatros u otros puntos de diversión, serán inmediatamente incautados por los agentes de la autoridad, sin que haya lugar a reclamación alguna.

#### Valencia será siempre lo que fué

Valencia, 28.—En la sesión que ha celebrado el Consejo Municipal se despidió de sus compañeros el consejero Sánchez Requena, que tenía que dejar el cargo y dedicarse a otras actividades, ya que ha sido nombrado Secretario General del Partido Sindicalista.

Los representantes de diversas minorías tuvieron frases de elogio para su actuación.

Antes de finalizar la sesión, el presidente accidental pronunció un sentido discurso, en el que dijo que Valencia sería siempre lo que fué: liberal, democrática e inflexible con la tiranía.

Por más aviones que Mussolini e Hitler lancen sobre la ciudad, siempre habrá en Valencia un pueblo antifascista.—Febus.

#### Campaña de Invierno del S. R. I.

Relación de Donativos para el Socorro Rojo Internacional.

Día Comercial mes de Diciembre, 561,50 pesetas; Casa Martínez Tamayo, 50; Manuel Sánchez Clemente, Niño del Socorro, 25; Comité Local de Tabernas del S. R. I., 97; Barriada Oeste, 118; Comité Comarcal de Garrucha del S. R. I. 300; Funciones en Cuevas y H. Overa con la S. I. A., 86; Guillermo Gómiz, 25; Cortés Robel, Capitán de C. R. M. y núm. 5, 10; Jacinto González, por suscripción en Carboneras, 2.262; Hospital Militar de Vera, 202; Hermanas Moyano, 25; Rafael Moya Cruz, 50 pesetas.

#### ENTIERRO DE CAYETANO SANCHIZ

Valencia, 28.—A las doce del día de hoy se ha verificado el entierro del presidente del Comité Ejecutivo municipal de Izquierda Republicana, Cayetano Sanchiz García, que falleció a consecuencia del criminal bombardeo realizado ayer por la aviación fasciosa sobre esta capital.—Febus.

#### LA SUBSCRICION PRO CAMPAÑA DE INVIERNO

Valencia, 29, 2 madrugada.—La suscripción nacional "pro campaña de invierno", alcanza la cifra de 4.507.739 pesetas y gran cantidad de ropas de abrigo.

Pasado mañana domingo, una Comisión visitará los frentes para hacer el reparto final.—Febus.

#### EL PLENO NACIONAL DE ABASTECIMIENTOS

Barcelona, 28.—Mañana, a las diez, dará comienzo el Pleno Nacional de Abastecimientos.

Las cinco ponencias, que han sido estudiadas desde el jueves, han estado trabajando sobre la revisión de las tasas en los artículos de comer, beber y arder que se han de aplicar en el territorio leal a la República.—Febus.

lea usted

DIARIO DE ALMERIA

# Incorporemos, prácticamente, la mujer a las industrias de nuestra retaguardia.

## CENTROS OFICIALES

### Regulación de los servicios de recogida de basuras.--Llegan diversas partidas de artículos.

#### GOBIERNO CIVIL

El secretario particular del Gobernador, camarada Ruiz, nos facilitó una nota, en la que dice que ha visitado al Gobernador Civil, el Responsable Militar en la Compañía Telefónica Nacional, Gines Ideo, para manifestarle que había regresado de visitar varias capitales al objeto de recoger materiales, para surtir a los centros oficiales y organizaciones antifascistas, que carecen del mismo.

Se da un plazo, que expira el día 5 del próximo mes de febrero, para todos los abonados que tengan en descubierto algunos recibos con la citada Compañía, procedan a enviar los mismos. En caso contrario y, sin nuevo aviso, se procederá al desmonte de material que tienen instalado.

A continuación nos dió cuenta de los siguientes envíos de cantidades a los fines que se expresan:

Tribunal de Subsistencias de Laujar, 100 pesetas; Sociedad de Agricultores "Oficios Varios" de Cerrico, para el S. R. L. 213,25; Presidente de la Sociedad de Obreros "La Libertad" de Nijar 500 pesetas.

#### CONSEJO MUNICIPAL

El Presidente del Consejo, camarada Alferez nos dijo que se proponía redactar un bando, en el que se darían las normas para normalizar, de manera definitiva y eficaz, los servicios de limpieza de la población y recogida de basuras, los individuos que particularmente vienen desempeñando este menester, en lo sucesivo estarán mejor controlados por el Municipio, y provistos de una placa de identificación. Además, cada uno tendrá su distrito asignado e irán provistos de un pitó especial para anunciar al vecindario su llegada. El público deberá tener preparado algún recipiente con la basura y acudir al primer aviso.

La recogida domiciliaria solamente se efectuará de 8 a 11 de la mañana.

Se impondrán sanciones a las personas que no cumplan con lo ordenado.

Este servicio comenzará a funcionar regularmente a primero de febrero.

A continuación dijo, que en unión del arquitecto municipal giró una visita al Hospital Provincial, en cuyo edificio se va a empezar inmediatamente la construcción un magnífico refugio. Dentro del mismo se instalará una sala de operaciones y un botiquín de urgencia, donde se atenderán los casos urgentes, durante los momentos de peligro.

Por último nos dijo, que visitó

también las ruinas del edificio del antiguo convento de las Claras, para ver si con el informe técnico correspondiente puede demolerse.

#### ABASTOS

El Comisario de Abastos, camarada Granados, nos dijo que se había recibido un vagón de Algarrobas, entregado por la Inspección Provincial de Veterinaria, el cual será inmediatamente distribuido de acuerdo con este organismo.

También se ha recibido la documentación de otros dos vagones de bellotas y que serán igualmente distribuidos en la forma que anterior.

Esta tarde, posiblemente, llegarán 4 camiones, con un cargamento de café y leche condensada. Estos camiones son los facilitados por el Cuerpo de Asalto.

El servicio Agronómico ha participado, en oficio, que en determinado puerto hay una partida de 1.000 toneladas de trigo para Almería, la cual, probablemente, será aumentada en 1.500 toneladas. Tan pronto como haya medios adecuados de transportes, serán trasladados a nuestra capital.

Por último dijo, que han llegado 200 cajas de tomates procedentes de Alicante. Esta partida corresponde a la total de un millar de cajas que han sido adquiridas directamente por esta Junta Local de Abastecimientos. Llegan a Almería, a medida que las circunstancias lo permiten.

#### NEGOCIADO DE QUINTAS

En el negociado de Quintas se nos facilita la siguiente nota:

"Se ruega la presentación de los mozos Eduardo Chica Rubí, Marcelino Martínez Reina, y Francisco Lores Lores, en su caso los familiares, para informarles de un asunto que les interesa."

Así mismo se cita a los mozos comprendidos en los reemplazos del 30 al 33 inclusive, correspondientes a las secciones primera y segunda de la capital, que hayan sido declarados inútiles totales por el Tribunal Médico Militar de esta plaza, para que se pasen por este Negociado de Quintas a fin de recoger los certificados de inutilidad, que a los mismos interesa, bien entendidos que estos documentos solo serán entregados a los mismos interesados."

"Se ruega a los familiares de Francisco Quesada Rivas hijo de Francisco y Carmen con domicilio en los Molinos de Viento se pasen por este Negociado de Quintas del Consejo Municipal, para ser informado de un asunto que les interesa conocer."

"Se ruega a los familiares del mozo Joaquín Díaz Vivas, se presente con toda urgencia en el Negociado de Quintas de este Consejo Municipal."

#### DR. ARTES GUIRADO

CLINICA QUIRURGICA

Avenida Muñoz, 27

RAYOS X

APARATO DIGESTIVO

Consultas de 11 a 12 y de 3 a 5

Calle de San Juan, Pérez Galdós, 3

Leed "DIARIO DE ALMERIA"

#### REFUGIOS

## SU UTILIZACION EN CASO DE ALARMA

Los desgraciados accidentes ocurridos en Castellón a la entrada de los refugios y los accidentes que se registraron en los de nuestra ciudad en la noche del día 23, mueven a esta Junta de Defensa Pasiva a divulgar estas líneas que deben ser tenidas en cuenta por todos los ciudadanos de Almería para quienes los refugios de esta ciudad se están construyendo.

Muchos de los refugios contenidos en el plan de construcción están terminados; otros están en construcción, con grandes trozos utilizables; y éstos, necesariamente, tienen sus accesos—cuando están acabados—obstruidos en parte por materiales de construcción y escombros. Es preciso, por tanto, cuando la alarma se produce de noche penetrar con prudencia y calma para evitar que la falta de estas condiciones produzcan las víctimas que el enemigo desea hacer entre nosotros. Os aconsejamos por tanto, que de día y con calma ensayéis vuestro traslado desde donde estéis residiendo al refugio más próximo. Estudiando este itinerario por cada familia podrá en el momento preciso recorrerse con las mínimas dificultades.

Luego, al entrar en el refugio, no se deben obstruir las entradas por ningún motivo y hay que extremar la prudencia y la calma. Los refugios son para todos, absolutamente para todos. Pero todos sin excepción tenemos la obligación de dar preferencia a los seres más desvalidos. Infinita, debe ser la tristeza del anciano o de la madre viuda que tras de largo lu-

char logre penetrar en un refugio y lo encuentre repleto de jóvenes aptos para el servicio ponemos un ejemplo— que más jóvenes ágiles y más fuertes, no pospondrán ni en este momento sus condiciones nativas en holocausto a otra humanidad más necesitada que acaso valiéndose de ellas logren antes.

Es necesario, debéis saberlo que nadie ha de hacer perder un minuto a nadie inutilmente. La mujer que a la entrada de un refugio con sus palabras o el hombre fuerte con sus acciones violentas trata de convencer a los que al llegando de que primero deben entrar las mujeres, los viejos y los niños, entorpecen y obligan a semejantes a perder unos instantes que pueden ser trascendentales y todo porque ignoran que egoísta, el fuerte, el desaprensivo los venten sin lucha porque no ningún refugio construido por la Junta que tenga una sola entrada y mientras ellos discuten o disputan los otros les han ganado la acción y han llenado el espacio todos y principalmente a los desvalidos destinado penetrando por otro acceso.

Es esta una selección que el pueblo debe hacer automáticamente y sin otro móvil que su generosidad y su amor a la humanidad desvalida. Lo demás son entorpecimientos que a nada conducen y que mucho sirven para ayudar al enemigo a conseguir la desmoronación de nuestra retaguardia.

Sabed todos que los refugios seguros y utilizables hoy en Almería, son capaces para albergar cerca de veinte mil personas y que nuestro servicio de vigilancia dentro de las limitaciones humanas— nos avisa con el tiempo suficiente para que esa población pueda ponerse a seguro en breves momentos a condición de proceder con orden, calma y sensatez evitando así lo que desea el enemigo— nuestra derrota moral.

La Junta de Defensa Pasiva de Almería.

## C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de San Bartolomé, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

## El Ejército norteamericano

Washington, 2º, 10 noche.— asegura que el presidente Roosevelt presentará al Congreso un proyecto de reforma del Ejército.

Por él se eleva el contingente militar a 675.000 hombres.

El Ejército norteamericano estará compuesto de 15.000 oficiales, 20.000 soldados, además de 210.000 guardias territoriales.

Dentro de varios años, el total será de 12.000 oficiales y 150.000 soldados.

# El Gobierno de la República protege y ayuda al campesino. Este ha de responder produciendo más y mejor.

## Decreto creando en cada Municipio el Comité Agrícola local de Frente Popular

Interesa sobremanera al Gobierno de la República conservar el índice de productividad normal de las tierras cultivadas, a ser posible aumentarlo no solamente para contrarrestar los efectos de alteraciones probables en área geográfica de los cultivos por causa del movimiento fascioso iniciado el 18 de Julio último; sino también para coadyuvar con la Reforma Agraria a la resolución del problema nacional del agro en cuanto este tiene de producción absoluta y relativa marcadamente deficiencia.

Para lograrlo, y como introducción a medida de carácter general en las cuales se vaya decidiendo a una ordenación agraria, de conjunto, se proveen por medio del presente Decreto al abjeto señalado en el párrafo anterior, creando un organismo municipal que con mayor eficacia que cualquier servicio técnico de carácter estatal actúe dentro del contorno del municipio obligando a los poseedores de la tierra en pleno dominio o en usufructo a que cultiven toda la que sea susceptible económicamente de ser cultivada; a que empleen sobre ella la mano de obra que exige una explotación racional y a que utilicen, entre otros elementos, fertilizante, semilla y maquinaria, que se considere hoy indispensable para obtener una producción que en cantidad y en calidad haga remunerador el cultivo de la tierra mirado como una empresa generadora de un determinado beneficio industrial.

Este organismo ha de tener fines concretos y fuerza coercitiva; de lo contrario sería ineficaz en su actuación y este Decreto sería un mero cúmulo de disposiciones de la legislación agraria española que apenas deja huellas en un régimen técnico y jurídico de la tierra cultivada.

El fin concreto; de este caso se refiere al gran cultivo de secano, pues es el más necesitado de la ayuda, y la fuerza se le dará al comité agrícola la elección de sus miembros, elementos destacados del Frente Popular y Ayuntamiento cuyo alcalde presidente será también del Comité, como representación genuina de la célula municipal.

Por lo que antecede, de acuerdo con el Consejo de Ministros y propuesta del Sr. Ministro de Agricultura, se dispone:

Artículo 1.º—Se crea en cada Municipio el Comité Agrícola Local de Frente Popular, el cual se formará con nuestros miembros elegidos por el Ayuntamiento, y el Comité Político de dicho Frente Popular, en unión conjunta de los vecinos competentes en agricultura y de probado amor al bien común. Lo presidirá el alcalde, quedando así constituido el cita-

do Comité, por cinco miembros; actuando además como secretario del mismo, sin derecho a voto el que lo sea del Ayuntamiento.

Tendrá como asesores técnicos los Jefes de las secciones agronómicas provinciales.

Estos Comités estarán constituidos dentro del plazo de diez días a contar desde la fecha de la publicación de este decreto en la "Gaceta" de la República, debiendo notificar la publicación al Ministerio de Agricultura, su misión específica en el momento actual consistirá en lograr el aumento del área de cultivo y de la producción unitaria.

Artículo segundo.—El Comité de estos organismos en lo que resta de año y en relación a las tierras laborables en el término municipal de su vecindad será el siguiente:

a).—Procurar la realización de las labores preparatorias de las siembras de las tierras que estuvieran barbechadas y destinadas para el cultivo de cereales y leguminosas de invierno.

b).—Señalar la finca que por su fertilidad sea susceptible, en la parte destinada al cultivo herbáceo, de alternativas, de admitir un riego superficial no inferior al 20 por ciento de la total de la rastrojera.

Continuará

### CAMARA OFICIAL UVERA

Han sido trasladadas las oficinas de la Cámara Oficial Uvera a la calle del Capitán Galán número, 16.

En las mismas oficinas ha quedado instalada la Delegación Provincial de la Central de Exportación de Uva de Mesa.

## Todo el movimiento de Cooperativas Agrícolas ha de girar alrededor del Decreto del Ministerio de Agricultura del 27 de agosto del 37

En un periódico de la localidad días pasados hemos leído un acta que refleja los propósitos de ir a la creación de una cooperativa Agrícola provincial de segundo grado.

No sabemos si por omisión en la reseña o por que no se ha tenido presente por los organizadores la legislación presente sobre cooperativas agrícolas es el caso que para nada se menciona el Decreto del 27 de Agosto del Ministerio de Agricultura.

En el Pleno extraordinario de la U. G. T. se han aprobado algunas resoluciones sobre el particular y vamos a reproducir una para que las conozcan los trabajadores y dice así:

"Unidad de los trabajadores del

## Vida del Partido

El pasado domingo se celebró en el pueblo de Viator, un grandioso acto, organizado por el Sector Norte, en el cual intervinieron por el Radio de Viator, el camarada José Ibáñez y por el Sector, Vladimiro Villegas y Juan Román.

Al acto asistieron unas cuatrocientas personas.

Empezó a las cinco de la tarde y terminó a las 9 y media de la noche.

Los camaradas que intervinieron, expusieron las resoluciones de nuestro Comité Central.

Se habló de la unidad y esto fué acogido con grandes aplausos lo que demuestra el deseo de los trabajadores.

Sobre una consulta al pueblo se dijo que esto daría una máxima garantía al pueblo, en sus dirigentes, pues hoy ocupan los cargos de responsabilidad, los representantes de una organización, pero no los de las amplias masas antifascistas.

La mujer debe incorporarse al trabajo porque el hombre hace falta en los frentes, y la retaguardia necesita producir para ellos y por lo tanto es necesario. Estas camaradas tendrán igual salario que los hombres, se puso el ejemplo de los talleres "Olivares" donde las mujeres trabajan a la cabeza.

Armisticio: no puede haber arreglo con los fasciosos porque lo mejor de nuestra juventud y nuestra querida España está desgraciada por esa canalla y ahora que tenemos un Ejército fuerte y disciplinado y por lo tanto se ven perdidos, piensan en el arreglo, pero el pueblo no lo permitirá nunca. Lo que fué acogido con grandes aplausos.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## DESDE BALERMA

### Lo que dice un campesino

Camaradas campesinos: Considero verdaderamente lamentable tener que poner de manifiesto el descontento que cunde entre los agricultores y con un sentimiento que no cabe en las palabras, cojo la pluma para expresar también el mío. En primer lugar me quejo de las circunstancias por que atravesamos; con motivo de la lucha que sostenemos contra el fascismo español e internacional; y en segundo lugar, por la falta de unión entre nosotros mismos.

Al decir esto que antecede me recuerdan las palabras de un letrado de España lo que entre otras cosas decía "LA LABOR DE LA REPUBLICA ES OBRA DE LOS TRABAJADORES"; pues bien nos consta saber que quien no son trabajadores han tratado de abusar de nosotros —y hasta lo han conseguido— obligándonos a dar nuestros intereses con la palabra en la boca de "la guerra lo exige".

Nosotros los campesinos que trabajamos todo el día y gran parte de la noche, estamos dispuestos a sacrificarnos cuanto sea necesario por la guerra y por el Frente Popular pero si estamos deseosos de decir al Gobierno o las autoridades a quien esto pertenezca que no es práctico olvidarse del que trabaja la tierra, porque si pretendemos intensificar la producción, por considerarlo primer punto de apoyo para terminar la guerra, es necesario impedir la marcha a quien solo pretende que la guerra viva.

Además nos lamentamos que mientras se nos obliga a los agricultores a sacrificarnos por la guerra, se les da amplias libertades a los comerciantes para que exploten a manos llenas. Porque nuestros géneros son vendidos a precio de tasas y no creo que haya quien se niegue a que el vestir es indispensable, y esto no ha llegado todavía a conocer la tasa, y los géneros suben día a día de precio.

Se pregunta el porqué de la subida y nos contestan que la "escasez es la causa de la carestía" y nosotros decimos; siendo así que el motivo de la carestía sea la escasez, pues la mayoría de los géneros que nosotros cosechamos en el tiempo que aquí se cosechan no los hay en toda la España leal, y me parece haber dicho lo suficiente.

Es necesario nivelar la vida; que ya que hay tantos acuerdos para perjudicar al que trabaja; que haya uno para terminar con los especuladores los que no saben lo que es el trabajo; los que viven de la guerra; los que no apetecen que la guerra tenga fin.

Yo camaradas os ruego que recapaciteis y reconozcáis el deber que tenemos de unirnos; único medio de ayudar al Gobierno del Frente Popular y acelerar la victoria que ya brilla en el horizonte.

¿De qué forma se consigue? Siendo constantes pensando y pensando que mientras que nuestros hermanos dan la vida en el frente nosotros por ellos tenemos que entregarnos a la tierra para hacerla producir. Creando cooperativas agrícolas, agrupándonos en los Sindicatos y acatando los acuerdos por ellos tomados. Unámonos camaradas campesinos. Convenzámonos que la unión constituye la fuerza. Que nadie explote nuestro trabajo. Que nadie engorde al calor de la guerra. Y por encima de todo acatemos las órdenes del Gobierno que el sabe tener en cuenta quien son los que están a su lado.

SALVADOR MORALES

Balerna y Enero del 1938.

### Agrupación de Mujeres Antifascistas

Por la presente se convoca a todas las compañeras pertenecientes a la Agrupación de Mujeres Antifascistas para la reunión que tendrá lugar el día 1 a las 4 de la tarde en dicho local, Avenida de la República, 73.

Se ruega la más puntual asistencia por tratarse de asuntos de gran interés.

Con saludos antifascistas.—Por el Comité, Antonia Ruiz.

\*\*\*

Por la presente se convoca a todas las compañeras pertenecientes al Radio Oeste, para la reunión que se ha de celebrar el día 29 a las cuatro de la tarde.

Dado los asuntos a tratar se exige la más puntual asistencia.

La que falte sin motivos justificados será sancionada.—Por el Comité.—La Secretaria Femenina, Antonia Ruiz.

Las direcciones de los Sindicatos, suelen ser, para algunos, como cerrado para maniobrar contra la Unidad Sindical. Impidamos que ellas estén regidas por irresponsables y emboscados.

# Diario de Almería

Organó del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERÍA

Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

## Los defensores de las libertades del pueblo, habrán de ser el tores y elegidos en unas futuras elecciones.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

### La aviación republicana dará igual réplica a los bombardeos de los facciosos.

"El 4 de junio de 1937, el Ministro de Defensa Nacional, expuso públicamente su criterio y actitud respecto a los bombardeos aéreos de ciudades alejadas del campo de batalla.

Ya entonces, los facciosos venían efectuando insistentemente actos de esta naturaleza.

Las continuas quejas y protestas de las autoridades civiles sobre esta clase de agresiones, fueron trasladadas por el Ministro de la Gobernación al de Defensa Nacional, quien dió a su compañero la respuesta con la siguiente nota:

"No hay manera de asegurar por medio de ametralladoras y cañones anti-aéreos todo el territorio leal, además de los frentes de combate, con sus instalaciones industriales, puertos y centros urbanos.

Así lo he dicho varias veces a los que me transmitían las mismas quejas, haciendo destacar los bombardeos de Valencia y Barcelona, por el enemigo, sólo comparables con los terribles de Durango y Guernica:

Frente a la aviación, arma terrible, no hay más que un recurso: emplear los mismos medios, si es posible, que el enemigo: el terror contra el terror.

El Gobierno tiene recursos sobrados para emplear los mismos medios que los facciosos, que se encuentran también imposibilitados de cubrir y defender el territorio que ocupan.

Nosotros no hemos apelado a ese sistema por escrúpulos de conciencia, y para evitar que estos hechos se sucedan en el territorio que ejercemos la autoridad y se extendieran por toda la nación, de la que somos legítimos representantes.

Hemos esperado en vano que el enemigo desista del proceder alevoso que comenzó a emplear sobre Madrid y que continúa con la misma furia en los bombardeos aéreos.

Ante la cruel persistencia en los ataques aéreos sobre poblaciones civiles, nuestras reflexiones corren parejas a las aquí estampadas y que son también las que se exigen por los documentos diplomáticos.

Comienza a inquietarnos la duda que tenemos de que las represalias no empleadas, nos apartan

del deber sagrado que tenemos de ganar la guerra a todo trance.

Hemos observado, con la impavidez propia de los hechos, el embotamiento que ha sufrido el enemigo, al proceder en forma tan alevosa.

Las potencias que dicen afanarse por poner término a la contienda española no han tenido ninguna iniciativa ante estos bombardeos, cuyas víctimas pertenecen casi exclusivamente a la población civil, permaneciendo inhibidas aquellas que, por su específico carácter, debieran interesarse desde el punto de vista humanitario, más que en esos minúsculos canjes de prisioneros, hechos no siempre en condiciones de equidad sino con notoria ventaja para el enemigo.

Estos utilizando el material aéreo que, en condiciones copiosas, acababan de suministrarle Italia y Alemania, vuelven a emplear su sistema de bombardeo, desprovisto de todo objetivo militar.

Para contrarrestarlo, no hay otro medio que usar la aviación con los mismos métodos que el enemigo emplea.

Por eso ahora, no pudiendo resignarnos con el espectáculo de los últimos bombardeos, se ha dispuesto que, en réplica a las agresiones de Barcelona, Reus, Tarragona, Valencia —de todo el litoral, en suma—, la aviación republicana vaya de nuevo a Salamanca, como ha estado también en Oropesa y Taalavera, y bombardee de nuevo Salamanca, sin que la numerosa concentración de aparatos de caza allí establecidos, pudiera impedirlo.

Ha sido realizada esta incursión, para que la agresión de Valencia

### Comisión Pro-Fortificaciones de la Construcción (C. N. C.-U. G. T.)

Estamos satisfechos de la fe y entusiasmo que los camaradas de la Construcción y de los trabajadores en general están demostrando en pro de la causa que el pueblo defiende contra el fascismo invasor, pues en esta fecha, segundo día de inscripción, ya han salido dos expediciones para enrolarse y cubrir la plantilla del 14 Batallón de Obras y Fortificaciones y esperamos que todos los trabajadores, cumpliendo un deber de antifascistas, sigan el ejemplo de estos camaradas que de una manera tajante, cortaron el paso a la canalla fascista, que, a toda costa, quiere arrebatarnos nuestros derechos, sin tener en cuenta que cuando un pueblo como el español no quiere que pase el fascismo, no sirve que Hitler y Mussolini, envíen grandes Ejércitos sobre nuestro suelo.

"¡Trabajadores! fortificando no pasará el fascismo".

"¡Comaradas de la provincia! ¡Alistaos en Fortificaciones!

¡Viva el Frente Popular!

¡Viva la República!

no quedara sin respuesta, como no quedarán las agresiones enemigas de ese carácter que puedan sobrevivir.

No estamos dispuestos a perecer estúpidamente, ya que la aviación republicana puede contrarrestar, en las mismas condiciones, la acción de los rebeldes.

El Ministro de Defensa Nacional declara públicamente que no bombardeará poblaciones alejadas del frente, si así se promete también por los facciosos, y que se allana con gusto, a una iniciativa de compromiso mutuo, en donde se descarte de la guerra el procedimiento de bombardear las poblaciones civiles, que no hacen más que acelerar la ruina de España.

FRENTE DE LEVANTE

### LA ACTIVIDAD VICTORIOSA DEL EJERCITO POPULAR

Frente de Levante, 29, 2 madrugada.—Al mes y medio de actividad en este frente, es ahora un motivo destacado el que han conseguido nuestras tropas.

Triunfamos nosotros en las batallas de estos frentes, que se haya ya estabilizado, casi por completo.

Las mesnadas de Franco se han estrellado ante la excelente combatividad de nuestro Ejército y, por si acaso, nuestros jefes y soldados están completamente preparados para si el enemigo intentase reincidir en sus ataques.

También por el norte de Teruel, ha habido notoria actividad, aún a pesar de las adversidades del tiempo, llegando a operarse con

notable resultado, por nuestra parte.

Por este sector la lucha ha tomado otros giros haciéndose operaciones cerca de importantes caminos y ferrocarriles y otros puntos del mapa, habiéndose combatido, los facciosos a iniciativa de fuerzas leales ¿Será la tercera parte de la batalla que se iniciará el 15 de diciembre?

Se ha operado sobre los medios de comunicación desde Calatayud a Teruel y por las carreteras Laroca y Calamocha.

También sobre tres puntos, rándose por Sierra Palomera, ha hecho un movimiento ofensivo que fué de resultados satisfactorios para las fuerzas republicanas, que, cometido el excelente servicio, volvieron a su punto de partida.

Ahora, y, a pesar de la resistencia del enemigo, se hizo una operación de reconocimiento de cerca, ocho kilómetros de profundidad y completando magníficamente el servicio iniciado.

Tal vez a estas horas, aquella terla esté fuertemente batida por nuestras piezas de artillería.

Há habido un gran entusiasmo en este avance glorioso.

Los facciosos que pretenden parar nuestra empresa, recurran a la armada aérea, no ha podido conseguir sus propósitos.

Anteayer se realizó un violento avance por nuestras tropas, quedando consolidado.

Hoy mismo la lucha presenta tono favorable a nuestro Ejército.

No sólo se ha operado en el sector de Zingra sino también en otros sectores, siendo siempre iniciativa nuestra.

Esta tercera fase de la lucha de Teruel ¿Será la decisiva?

El Ejército Popular se haya preparado para cualquier eventualidad.—Febus.

### GACETILLAS

SE DESEA SABER

El paradero de Juan Moncayo Mateo. Informes a la 99 Brigada Mixta, primer Batallón, tercera Compañía, Sector Centro, soldado Diego Moncayo Pérez.

PERDIDAS

De una cartera de corredera con la cabeza de un caballo pintado conteniendo doscientas cincuenta y cinco pesetas y la carta de vecindad a nombre de María Campoy Rubio.

Se ruega a quien lo encuentre la entregue en esta Administración. Se le gratificará.

De un bolso de señora negro, conteniendo un billete de cincuenta pesetas, un vale de 35 céntimos, y una cartilla de la Cooperativa de Funcionarios Públicos, a nombre de Justo Amate Tolbar, en el autobús de los Molinos.

Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en la calle de la Encantada número 8 a Teresa Pérez Amat, donde se le gratificará.

De una cartera conteniendo de doscientas a doscientas cincuenta pesetas y un pasaporte expedido por el Consulado de Orán a nombre de Antonio Maldonado.

Por ser un documento de gran valor para el dueño se gratificará al que le entregue en la Administración de este diario, con la cantidad que contiene dicha cartera.

Reservado para  
La Unión y el Fénix Español  
SEGUROS GENERALES

Sindicato de Trabajadores del Comercio, U. C.

Se invita a todos los años que militen en Izquierda Republicana acudan sin excusa ni pretexto alguno al domicilio del Partido, Calle Conde Offalia, antiguo Convento de Dominicos, próximo sábado día 29 a las 8 de la tarde, para asunto de gran interés.